

¿Cómo me voy a inflar?



Índice

- 3 Tipos de inflación
- 3 Determinación del poder adquisitivo del dinero
- 4 Consecuencias de la inflación
- 7 Glosario

Tipos de inflación

- **Inflación moderada:** Los precios suben de manera gradual.
 - Imagínate el caso del azúcar, que poco a poco se eleva su precio, en lugar que de una vez suba bastante.
- **Inflación galopante:** Los precios suben en tasa de dos o tres dígitos en un año.
 - Imagínate que del año 2013 para este año, se subiera de Q.10.00 a Q.100.00 el precio de la libra de la carne de res.
- **Hiperinflación:** La subida de los precios puede alcanzar el 100% anual, lo que refleja una seria crisis económica provocando que el dinero de un país pierda su valor.
 - Un claro ejemplo es el país de Zimbabwe (país de África) en donde su moneda es tan devaluada, por el poder tan bajo que tiene de compra, que ahora te explico cómo se da.

Determinación del poder adquisitivo del dinero

El poder adquisitivo está determinado por la cantidad de bienes y servicios que pueden ser comprados con una suma específica de dinero, dados los precios de estos bienes y servicios. Así, cuanto mayor sea la cantidad de bienes y servicios que pueden ser adquiridos con determinada suma de dinero, mayor será el poder adquisitivo de dicha moneda. Por ello, la medición del poder adquisitivo está directamente relacionada con el índice de precios al consumidor y puede ser usado

para comparar la riqueza de un individuo promedio para un período anterior al presente o en diferentes países en una misma época.

Por ejemplo, con unos Q.100.00 puedes comprar 4 libras de carne, es decir que el poder adquisitivo del dinero es lo que puede comprar la unidad monetaria, es decir un Quetzal en relación a los productos del mercado.

Como notó Adam Smith, poseer dinero otorga la habilidad de «tener el mando» del trabajo de otros, por lo que el poder adquisitivo puede convertirse en poder sobre otras personas, en tanto las personas estén dispuestas a negociar su trabajo o bienes por dinero.

Consecuencias de la inflación

¿Qué consecuencias tiene la inflación sobre la economía doméstica de los consumidores?

Está claro que se trata de un parámetro macroeconómico pero su influencia en los bolsillos de los ciudadanos de un país es más que evidente.

En pocas palabras, a lo que me refiero es que la inflación se mide a niveles de población en general, pero sus efectos afectan a cada individuo.

El primer efecto es la pérdida de poder adquisitivo del dinero.

Con la misma cantidad de dinero se pueden comprar menos productos que en un contexto sin inflación.

Si la subida de los precios no se ve compensada por un incremento en los salarios tendremos más dificultades para llegar a fin de mes. Pero si los salarios suben se puede entrar en un círculo vicioso, ya que los empresarios para compensar este aumento venderán más caros sus productos, con lo que la inflación seguirá existiendo. Como vemos, la subida salarial no es la única solución ya que en realidad se está aumentando la cantidad de dinero en circulación.

Los préstamos, en cambio, bajarán su precio real. Si no hay un reajuste de los intereses, al reducirse el valor del dinero éstos resultarán más **asequibles** para los deudores. Sin embargo, no hay que olvidar que nuestro poder adquisitivo baja también. Pagar el préstamo nos supone un menor esfuerzo económico, pero con el aumento de los precios este beneficio no redunda de forma decisiva en nuestra economía.

Los consumidores no pueden ahorrar tanto como antes. Se ven obligados a dedicar más dinero que a la adquisición de productos y servicios, ya que su precio ha aumentado. La capacidad de ahorro disminuye.

Los productos que más suben en épocas de inflación son los de mayor consumo, con lo que este aumento de los precios lo sufren todos los consumidores. Como podemos suponer los productos más demandados suelen ser los de primera necesidad y en estos casos resulta más difícil prescindir de ellos. Si la comida o la ropa suben de precio las economías familiares se resienten.

La inflación puede afectar de diferentes maneras si eres ahorrista, **inversionista**, prestamista o consumidor.

Si eres ahorrista y la tasa de interés que recibes por el dinero que tienes guardado en el banco es del 2% anual mientras la tasa de inflación es del 5%, quiere decir que la tasa real es de -3%. Una **tasa de ahorro** negativa.

Si como inversionista obtienes un rendimiento del 5% anual y la inflación es del 6%, tu rendimiento real será -1%. Por lo tanto, una de tus metas como inversionista o ahorrista será obtener un rendimiento mayor que la inflación.

Son muy conocidos los efectos de la inflación en los consumidores. La gente siente que ya no les alcanza el sueldo para mantener su nivel de vida acostumbrado y procurará aumentar sus ingresos o recurrir al endeudamiento, de lo contrario tendrá que experimentar una baja en su nivel de vida.

También cuando el poder de compra disminuye, los empleados tienden a demandar un aumento en los salarios y si lo consiguen las empresas trasladarán el aumento de costos al precio final del producto, creándose una espiral inflacionaria.

La inflación también es perjudicial para los prestamistas de montos fijos, ya que el valor del préstamo que otorgaron se va perdiendo con el paso del tiempo, pero por la misma razón puede ser beneficioso para los deudores.

Podemos ver que si estamos siendo afectados por la inflación, tenemos un detrimento o disminución en el poder de compra, y se puede cumplir el dicho “los mismos Q.100.00 de hoy no compran lo que Q.100.00 hace 20 años” ahora ya tienes bases sólidas para poder discutir acerca de la inflación.

Glosario

Asequibles. Posibles, accesibles, realizables.

Demanda real. Revisión que se efectúa tras analizar las peticiones de los clientes o las que se han hecho a proveedores para cualquier análisis que incluya una producción planificada.

Inflación. Aumento general de precios que trae aparejada la depreciación monetaria.

Inversionista. Persona o entidad que hace una inversión de dinero.

Inversión. Acción de destinar los bienes de capital a obtener algún beneficio. Es un término económico, con varias acepciones relacionadas con el ahorro, la ubicación de capital, y la postergación del consumo.

Tasa de ahorro. Es la proporción de lo ahorrado frente al producto interno bruto, y es determinante para el crecimiento de un país.



¿Cómo me voy a inflar?

Martín Krause, Economía para emprendedores, 2004

<http://definicion.de/inflacion/>

<http://es.wikipedia.org/wiki/Inflaci%C3%B3n>

http://www.consumer.es/web/es/economia_domestica/finanzas/2003/04/29/60659.php

<http://dinero.about.com/od/Economia/a/Que-Es-La-Inflacion.htm>

<http://www.enqueinvertir.com/cuales-son-las-causas-de-la-inflacion.php>

imágenes: <https://pixabay.com>